



¿Qué es la tos ferina?

La tos ferina o tos convulsiva es una infección bacteriana altamente contagiosa que ocasiona una tos violenta e incontrolable que puede durar semanas o incluso meses. Es causada por una bacteria que se encuentra en la boca, la nariz y la garganta de una persona infectada. La tos ferina puede comenzar con síntomas similares a los del resfriado común o a los de una tos seca que progresa hasta llegar a episodios de tos severa.

¿Quiénes contraen la tos ferina?

La tos ferina puede ocurrir a cualquier edad. Los niños que son demasiado pequeños para recibir todas las vacunas o aquellos que no han completado la serie de vacunación primaria se encuentran en mayor riesgo de contraer la versión más severa de esta enfermedad.

¿Cómo se transmite la tos ferina?

La tos ferina se transmite principalmente de persona a persona por contacto directo con moco o secreciones nasales y de la garganta de las personas infectadas. Con frecuencia, los hermanos mayores que pueden ser portadores de la bacteria en la nariz y en la garganta pueden traer la enfermedad a casa e infectar a los bebés o hermanos más pequeños.

¿Cuáles son los síntomas de la tos ferina?

La tos ferina comienza como una infección leve de las vías respiratorias superiores. Inicialmente, los síntomas se asemejan a los de un resfriado común, incluyendo los estornudos, la secreción nasal, fiebre no muy alta y una tos leve. Al cabo de dos semanas la tos se vuelve más grave y se caracteriza por episodios rápidos y numerosos de tos seguidos de espasmos o de un silbido agudo. La nariz puede secretar un moco claro y espeso. Estos episodios pueden repetirse durante uno o dos meses, y son más frecuentes en la noche. Las personas ancianas o los niños parcialmente inmunizados generalmente presentan síntomas más leves.

¿Cuánto tiempo tardan en aparecer los síntomas?

El período de incubación suele ser de siete a diez días con un rango más amplio de seis a 21 días y rara vez llega a alcanzar los 42 días.

¿Cuándo y durante cuánto tiempo puede una persona contagiar la tos ferina?

Si no recibe tratamiento, una persona puede transmitir la tos ferina desde el inicio de los síntomas hasta tres semanas después del inicio de los episodios de tos. El período de contagio se reduce a cinco días después del tratamiento con antibióticos.

IMPORTANTE

Aunque el riesgo es bajo, si su hijo ha estado en contacto con una persona con Tosferina, existe la posibilidad de que su hijo desarrolle la enfermedad, por lo que les recomendamos que se pongan en contacto con su pediatra si en las próximas 3 semanas aparecen síntomas compatibles con tosferina, con el fin de que valore la necesidad de tratamiento.

Para el control de la enfermedad es importante que nos indique a través de SU CENTRO EDUCATIVO, lo antes posible, si en el hogar del alumno hay personas inmunodeprimidas, con asma, fibrosis quística o cardiopatías congénitas, embarazadas, menores de 1 año y menores de 7 años mal vacunados para su edad.

El centro educativo contactará con la Enfermera Referente Escolar, la cual se pondrá en contacto con Usted.